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REPUBLICA DE CHILE 

PROVINCIA DE CAUQUENES 

I. MUNICIPALIDAD DE CAUQUENES 

SECRETARIA MUNICIPAL 

IAV / mvg / sia.- 

 

SESION ORDINARIA Nº 117 DEL CONCEJO COMUNAL,  

CAUQUENES, 20 DE FEBRERO DEL 2012. 

 

ASISTENCIA: 

ALCALDE      : SR. JUAN CARLOS MUÑOZ ROJAS 

CONCEJALES ASISTENTES   : SR. HERNAN VALENZUELA S. 

SR. MANUEL VERGARA DEL RIO 

SR. LUIS CERONI GARCIA 

SRTA. ALEJANDRA CONCHA U. 

       SR. DOMINGO LEIVA MENA 

       SRA. VIOLETA HENRIQUEZ S. 

           

SECRETARIA MUNICIPAL    :  SRA. ILSE ARANIS VILCHES 

INVITADOS: 

ADMINISTRADOR MUNICIPAL   : SR. ALEJANDRO FERNANDEZ J. 

SECRETARIO PLANIF. COMUNAL  : SR. RODRIGO SALGADO MALDONADO 

DIRECTOR DE OBRAS   : SR. JENARO BRAVO RAMIREZ 

DIRECTORA COMUNAL DE SALUD  : SRA. SILVIA ARAVENA CANALES 

DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION : SR.JUAN CARLOS CANALES 

CARRASCO 

DIRECTOR CEMENTERIO MUNICIPAL : SR. HAROLD GOMEZ ZARATE 

ENCARGADO DE EMERGENCIA  : SR. GERARDO ARELLANO 

 

REPRESENTANTES ORGANIZACIONES: 

 

DIRECTORA LICEO ANTONIO VARAS  : SRA. MARISOL TORRES MOYA 

PDTA. C. DE ADULTO MAYOR STA EDITA : SRA. EVELINA SALDIAS SEPULVEDA 

PDTE. C. HABITACIONAL PINO HUACHO : SR. OSCAR MUÑOZ SUAZO 

SEC. C. HABITACIONAL PINO HUACHO : SRA. PAOLA SANCHEZ GONZALEZ 

PDTE. J. DE VECINOS  Nº7 POCILLAS : SR. JUAN MONJE OSORES 

PDTA. S.T.I. VENDEDORAS DE PESCADOS : SRA. MARGARITA LOPEZ AGURTO 

SEC. S.T.I. VENDEDORAS DE PESCADOS : SRA. CLAUDIA ALVEAR SOTO 

 

PUBLICO GENERAL: 
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SRA. MIRNA MEDEL PACHECO 

En nombre de Dios, de la Patria y de la Comuna, se abre la sesión siendo las 10:40 horas. 

 

TABLA: 

 

SR. ALCALDE: Solicita al Concejo aprobar las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre 

de 2011, N°114 y N° 115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

SR. VERGARA: Aprueba las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre de 2011, N°114 y 

N° 115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

SR. VALENZUELA: Aprueba las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre de 2011, N°114 

y N° 115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

SR. CERONI: Aprueba las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre de 2011, N°114 y N° 

115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

SRTA. LEIVA: Aprueba las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre de 2011, N°114 y N° 

115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre de 2011, N°114 

y N° 115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre de 2011, N°114 y 

N° 115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

Se acuerda aprobar las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre de 2011, N°114 y N° 

115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

I.- CORRESPONDENCIA: 

 

SR. ALCALDE: Solicita a la Secretaria Municipal, Sra. Ilse Aranís, para dar lectura a la 

correspondencia recibida y despachada. 

 

I.I.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA INTERNA: 

 

DOCUMENTACION DESPACHADA: 

 

1) MEMO 41 AL ENCARGADO D.D.R., SOLICITA GESTIONAR  LA DESRATIZACION EN LOS 

LOCALES DE LAS FLORISTAS DEL CEMENTERIO MUNICPAL Y EN POBL. FERNANDEZ. 
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2) MEMO 42 AL ASESOR JURIDICO, SOLICITA INFORMAR CUAL ES EL COBRO ATRASADO A LA 

EMPRESA CONCESIÓN DE TARJETAS DE ESTACIONAMIENTO EN LA CIUDAD DE 

CAUQUENES,  POR PARTE DEL SR. JORGE AGUILERA MOYA. 

 

3) MEMO 43 AL DIRECTOR DE ADMINISTRACION Y FINANZAS (S) SOLICITA INFORMAR SI LOS 

LETREROS PUBLICITARIOS SE ENCUENTRAN AL DIA EN LA CANCELACION DE SUS 

DERECHOS MUNICIPALES. 

4) MEMO 44 AL DIRECTOR DE ADMINISTRACION Y FINANZAS (S) SOLICITA INFORMAR A LA 

BREVEDAD  DEL  LISTADO DE PERSONAS QUE TRABAJAN EN LOS P.M.U. 

 

5) MEMO 45 AL ASESOR JURIDICO, SOLICITA SE REALICE LA CONSULTA A LA JUNTA DE 

VECINOS DE POCILLAS PARA UN MEJOR RESPALDO EN LA TOMA DE DECISION DEL 

CONCEJO. 

6) OFICIO N° 10  A PRESIDENTE JUNTA DE VCINOS RETULEMU SRA. CARMEN PEREIRA 

GOMEZ, INFORMA LOS COSTOS OPERACIONALES DEL PROYECTO FRIL “SOBRE 

REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES.” 

 

7) OFICIO  N° 11 A PRESIDENTE CLUB DE LEONES, SR. JOSE ARAVENA ESTUARDO, INFORMA 

LOS COSTOS OPERACIONALES DEL PROYECTO FRIL “SOBRE REPARACION CLUB DE 

LEONES COMUNA  DE CAUQUENES” 

 

8) OFICIO N° 12 A PRESIDENTE JUNTA DE VECINOS VILLA LOS ROBLES, SR. JUAN GARCIA, 

INFORMA LOS COSTOS OPERACIONALES DEL PROYECTO FRIL “RECONSTRUCCION PLAZA 

ACTIVA LOS ROBLES” 

 

9) OFICIO  N° 13 A PRESIDENTE JUNTA DE VECINOS JENARO PRIETO, SR. JUAN SEPULVEDA 

ROMERO, INFORMA LOS COSTOS OPERACIONALES DEL PROYECTO FRIL 

“RECONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO.” 

 

10) OFICIO N° 14  A SUPERINTENDENTE CUERPO DE BOMBEROS DE CAUQUENES, SR. VICTOR 

MANUEL YEVENES MARQUEZ, SOBRE DECLARACIONES DE PARTE DEL      SR. TESORERO 

DEL CUERPO DE  BOMBEROS COMUNA DE CAUQUENES,  DON GILBERTO SALGADO  

YAÑEZ. 

 

11) OFICIO N° 15  A JUNTAS DE VECINOS URBANAS, JUNTAS DE VECINOS RURALES Y COMITÉ 

DE ADELANTO VECINALES, INFORMANDO SOBRE LA ADQUISICION DEL CAMION 

LIMPIAFOSAS COMUNA DE CAUQUENES,  DONDE SE REQUIERE  NOMBRES, DIRECCION Y 

TELEFONOS,  DE AQUELLOS CASOS SOCIALES EXTREMOS QUE TENGAN PROBLEMAS DE 

FOSAS SEPTICAS SATURADAS. 

 

12) OFICIO N° 106-557 DE FECHA 07.02.2012 Del  PRESIDENTE ASOCIACION CHILENA DE 

MUNICIPALIDADES A HONORABLE CONCEJO. INVITA VI CONGRESO LATINOAMERICANO DE 

CIUDADES Y AUTORIDADES LOCALES, 20-21-22 Y 23 SE MARZO DE 2012 A REALIZARSE 

CASA PIEDRA/SANTIAGO  DE CHILE. 
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DOCUMENTACION RECIBIDA EXTERNA: 

 

13) CARTA DE FECHA 16.02.2012 DEL PERSONAL DE  AREAS VERDES DE CAUQUENES, SOBRE 

ATRASOS DE TRAMITES LEGALES Y OTRAS IRRSPONSABILIDADES POR PARTE DE LA 

EMPRESA  L´ARCOBALENO LTDA.  

 

SR. ALCALDE: Cede palabra a los Concejales, para sus comentarios respecto a la correspondencia. 

 

SR. VERGARA: Respecto a la petición al SERVIU, por las casas que están en calle Balmaceda O’Higgins y 

Chacabuco, para los profesionales médicos de los Consultorios dependen del Ministerio de  Bienes 

Nacionales, por lo que la petición debería ir dirigida a dicha cartera ministerial.  

 

SRA. HENRIQUEZ: Cree que las casas a las que se menciona el Concejal Sr. Vergara pertenecen 

al Ejército. 

 

SR. VERGARA: Aclara que las casas mencionadas, son de pertenencia del Ejército y de Bienes 

Nacionales.  

 

SR. VALENZUELA: Explica que hay unas viviendas que efectivamente son de Bienes Nacionales 

y que la Gobernación esta destinando a aquellos funcionarios que eran indispensables del 

Gobierno Regional y a la gente de Educación, por lo que cree podría haber una opción para el 

municipio. 

 

SR. VERGARA: Da a conocer que hay funcionarios de Vialidad que están ocupando algunas 

casas de Bienes Nacionales, por lo que también ve la posibilidad de tener un cupo para el 

municipio. 

TITULO I 

CONTRATO ANALISIS CLINICO DE CANASTAS. 

 

SR. ALCALDE: Cede la palabra al Director de Secpla Señor Rodrigo Salgado, para dar a conocer 

el contrato de análisis clínico de canastas de examen de Laboratorio Básico del Departamento de 

Salud. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Presenta 

antecedentes de acuerdo a documentación entregada a los Concejales    

 

SR. ALCALDE: Solicita el pronunciamiento  del Concejo para aprobar “CONTRATO ANALISIS 

CLINICO SEGÚN CANASTA DE EXAMENES DE LABORATORIOS BASICO Y 

CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA DEPTO. SALUD MUNICIPAL”. 
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SR. VALENZUELA: Aprueba “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE 

EXAMENES DE LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA 

DEPTO. SALUD MUNICIPAL”. 

 

SR. VERGARA: Aprueba “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE EXAMENES 

DE LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA DEPTO. 

SALUD MUNICIPAL”, lo que fundamenta en el precio y el tiempo de entrega de los exámenes que 

son seis horas en caso que haya que presentarlos con urgencia y por la voluntad que ha tenido el 

oferente, a lo que suma la opinión de la parte técnica.  

 

SR. CERONI: Aprueba “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE EXAMENES DE 

LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA DEPTO. SALUD 

MUNICIPAL”, lo que fundamenta en la responsabilidad del oferente la que califica de correcta. 

 

SRTA. CONCHA: Aprueba “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE EXAMENES 

DE LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA DEPTO. 

SALUD MUNICIPAL”, lo que fundamenta en la entrega de los resultados, en la rapidez en los 

resultados y en que en todos los trabajos que ha hecho con la Municipalidad de Cauquenes han 

sido  eficientes y acertados, además de que se trata de un Cauquenino. 

 

SR. LEIVA: Aprueba “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE EXAMENES DE 

LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA DEPTO. SALUD 

MUNICIPAL”. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE 

EXAMENES DE LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA 

DEPTO. SALUD MUNICIPAL”, en consideración a que los pacientes son atendidos con mayor 

diligencia. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE EXAMENES 

DE LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA DEPTO. 

SALUD MUNICIPAL”. 

 

Se acuerda aprobar “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE EXAMENES DE 

LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA DEPTO. SALUD 

MUNICIPAL”. 

TITULO II 

COSTOS DE PROYECTOS FRIL 
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SR. ALCALDE: Cede la palabra al Director de SECPLAC Señor Rodrigo Salgado Maldonado, para 

presentar al Concejo los Costos de Operación FRIL 2012 Reposición de la Sede de Retulemu, 

Construcción plaza Activa los Robles, Construcción Plaza Activa Genaro Prieto y la Reparación 

Club de Leones de Cauquenes. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Explica al Concejo 

Costos de Operación FRIL 2012 Reposición de la Sede de Retulemu, Construcción plaza Activa 

los Robles, Construcción Plaza Activa Genaro Prieto y la Reparación Club de Leones de 

Cauquenes, de acuerdo a la información entregada en soporte papel a los Concejales. 

 

SR. ALCALDE: Ofrece la palabra a los Concejales, haciendo ver que el Gobierno Regional aprobó 

ochocientos millones para hacer proyectos. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que  se habla de operación y mantención y él entiende que la 

Construcción de la plaza activa los robles pertenece al municipio. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Explica que  esos 

proyectos son los más económicos. 

 

SR. VERGARA: Observa que la plaza de Genaro Prieto podría ser del municipio y lo mismo la 

Sede de la Retulemu  y el Club de Leones, por lo que entonces no entiende la autorización para la 

reparación y mantención. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Explica que  el 

Comodato es necesario  para poder  postularlo. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta por el propósito de los proyectos FRIL. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Explica que los 

Fondos Regionales de Iniciativa Local abarcan proyectos que  no superen los setenta millones de 

pesos y deben ser en lugares que estén bajo la responsabilidad del Municipio, es decir, apunta a 

Sedes Sociales. 

Agrega que este año los fondos mencionados se ampliaron por la implementación de múltiples 

proyectos. 

Da a conocer que  los cuatro proyectos presentados corresponden a una lista de más de treinta 

que se postularon, información que va hacer llegar a los Concejales. 

 

SRTA. CONCHA: Considera importante que se le haga llegar la información a la que se refiere el 

Directivo de Secpla, debido a que justamente anda la Presidenta de un grupo de Adultos Mayores 
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que tiene una Sede en la Población Pinochet y esta preguntando si esa institución esta incluida en 

los proyectos. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Da a conocer que 

hubo una reunión en la cual el Señor Intendente pidió que se reuniera toda la información y es por 

ello que no se presentó  todo en esta reunión. 

 

SR. VALENZUELA: Señala que los Concejales están dispuestos apoyar los proyectos para 

ornamentación y recuperación de espacios públicos, pero que hasta ahora solo se están 

presentado tres proyectos de recuperación de espacios públicos. 

 

Explica que la observación se debe a que ha  visto necesidades muy de fondo, de muchos años y 

de altos montos, como por ejemplo el caso de un grupo de vecinos de la Villa Esperanza 1 y 2 que 

tienen un problema de alcantarillado, por consiguiente considera, importante saber cual es la 

naturaleza de los proyectos. Por lo que entiende que esas personas tienen ese terreno disponible 

y están insertos en la mitad de una población y son veinticinco familias sin alcantarillado ni agua 

potable, por lo que propone buscar una solución. 

 

SR. ALCALDE: Responde que la problemática que presenta el Concejal Sr. Valenzuela está en 

vías de solución, a la vez hace ver que la situación a resolver es un tema que está pendiente 

desde hace muchos años atrás.  

 

SR. VALENZUELA: Agrega que existen cuatro sectores que tienen el mismo problema, sobre todo 

al lado del cementerio, donde a su juicio  es un problema eterno y siempre se ha dicho que no 

están disponibles los recursos y con ello  el inconveniente se ha ido manteniendo. 

 

SR. ALCALDE: Solicita aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la 

ejecución del Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula 

al  Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SR. VALENZUELA: Solicita aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la 

ejecución del Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula 

al  Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SR VERGARA: Solicita aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la 

ejecución del Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula 

al  Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

SR. CERONI: Solicita aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución 

del Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula al  

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"
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Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SRTA. CONCHA: Solicita aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la 

ejecución del Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula 

al  Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

 

 

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SR. LEIVA: Solicita aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución 

del Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula al  

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Solicita aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la 

ejecución del Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula 

al  Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

SR. ALCALDE: Solicita aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la 

ejecución del Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula 

al  Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

Se acuerda aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula al  

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

SR. ALCALDE: Solicita aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución 

del Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a 

obtener financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya 

estimación se presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SR. VALENZUELA: aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SR VERGARA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

SR. CERONI: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

SRTA. CONCHA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

SR. LEIVA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

Se acuerda aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

 

SR. ALCALDE: Solicita Aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución 

del Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo Salgado 

Maldonado. 

 

SR. VALENZUELA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo Salgado 

Maldonado. 

 

SR VERGARA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo Salgado 

Maldonado. 

 

SR. CERONI: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo Salgado 

Maldonado. 

SRTA. CONCHA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo Salgado 

Maldonado. 

SR. LEIVA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener financiamiento 

del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se presenta en el 

siguiente cuadro: 

 

 

 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo Salgado 

Maldonado. 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo Salgado 

Maldonado. 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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SR. ALCALDE: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo Salgado 

Maldonado. 

Se acuerda aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener financiamiento 

del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se presenta en el 

siguiente cuadro: 

 

 

 

SR. ALCALDE: Solicita Aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución 

del Proyecto “REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SR. VALENZUELA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado.  

 

SR VERGARA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SR. CERONI: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SRTA. CONCHA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

 

 

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado 

 

SR. LEIVA: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual
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Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    
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Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"
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Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

SR. ALCALDE: Aprueba Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

Lo anterior presentado por el Secretario Comunal de Planificación,  Sr. Rodrigo 

Salgado Maldonado. 

Se acuerda aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 

 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"
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TITULO III 

TOMA DE CONOCIMIENTO CONVENIO COLECTIVO 

 

SR. ALCALDE: Cede la palabra al Director de Educación Don Juan Carlos Canales, para dar a 

conocer al Concejo Proyecto de Convenio Colectivo por parte de los colegios y el proyecto es del 

Liceo Antonio Varas y de la Escuela del Barrio Estación. 

 

DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (DON JUAN CARLOS CANALES): Para conocimiento 

del Concejo informa proyecto de Convenio Colectivo, lo que son presentados por parte de los 

Colegios, lo que se ha presentado al Ministerio de Educación, los que corresponden al Liceo 

Antonio Varas y a la Escuela del Barrio Estación. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta si la información presentada solo se trata de una notificación o si se 

pueden hacer  observaciones. 

 

DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (DON JUAN CARLOS CANALES): Responde que están 

siendo nombrados como dicta la normativa y que  los proyectos ya están adjudicados, por lo que 

solo cumple con informar al Concejo. 

Agrega que estos proyectos se desarrollan desde el dos mil nueve y se están trabajando de la 

misma manera. 

 

SR. ALCALDE: Solicita el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo en 

pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios de 

Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y Escuela 

Barrio Estación E-652. 

 

SR. VALENZUELA: Aprueba el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo 

en pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios 

de Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y 

Escuela Barrio Estación E-652. 

 

SR. VERGARA: Aprueba el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo en 

pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios de 

Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y Escuela 

Barrio Estación E-652. 

 

SR. CERONI: Aprueba el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo en 

pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios de 
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Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y Escuela 

Barrio Estación E-652. 

 

 

SRTA. CONCHA: Aprueba el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo 

en pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios 

de Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y 

Escuela Barrio Estación E-652. 

 

SR. LEIVA: Aprueba el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo en 

pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios de 

Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y Escuela 

Barrio Estación E-652. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo 

en pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios 

de Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y 

Escuela Barrio Estación E-652. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo en 

pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios de 

Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y Escuela 

Barrio Estación E-652. 

 

Se acuerda aprobar el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo en 

pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios de 

Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y Escuela 

Barrio Estación E-652. 

TITULO VI 

SOLICITUD ADELANTO DE SUBVENCION. 

 

SR. ALCALDE: En otro tema da a conocer al Concejo de que hay  una petición de subvención de 

adelanto de pago de subvención de indemnización. 

 

DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (DON JUAN CARLOS CANALES): Aclara que el 

adelanto de subvención para indemnización, es con motivo de una situación especial, la que se 

fundamenta en un problema de salud de un Director. 

 

SR. ALCALDE: Informa que se trata del Director Sr. Carlos Norambuena Castro, de la escuela “El 

Trozo”, quien se encuentra muy enfermo. 
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SR. ALCALDE: Solicita al Concejo aprobar petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de 

pagar indemnización a docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

SR. VERGARA: Aprueba petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar indemnización 

a docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

  

SR. VALENZUELA: Aprueba petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar 

indemnización a docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

SR. CERONI: Aprueba petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar indemnización a 

docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

SRTA. CONCHA: Aprueba petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar 

indemnización a docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

SR. LEIVA: Aprueba petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar indemnización a 

docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar 

indemnización a docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 



Página 27 de 51 

 

   
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar indemnización a 

docente declarado con salud irrecuperable.  

El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

Se acuerda aprobar petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar indemnización a 

docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (DON JUAN CARLOS CANALES): Dentro del tema de 

Educación, informa que llegaron las segundas remesas. 

Agrega que además del caso recién presentado se proyectan treinta y tres situaciones, los que 

representan casos muy reconocidos. 

 

SR. ALCALDE: A propósito de las situaciones mencionadas, señala que se han ido disminuyendo 

las contrataciones por educación de funcionarios que no trabajan en educación ya que se han 

hecho varios cambios, por lo que se espera de que en el mes de marzo a abril quede todo 

regularizado, a lo que se suma las jubilaciones, lo que  se va a traducir en un gran ahorro, para 

educación. 

  

DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (DON JUAN CARLOS CANALES): Señala que este año  

se va a disponer  de  dinero que queda a libre disposición, lo que corresponde a ciento setenta y 

cuatro millones de pesos que no se han designado, los que inclusive se pueden destinar para la 

adquisición de dos buses y con eso. 

 

TITULO VI 

LECTURA INFORME DE CONTRALORIA. 

 

SR. ALCALDE: Cede la palabra a la Directiva Secretaria Municipal, Sra. Ilse, para dar a conocer el 

Informe de Contraloría sobre las transacciones efectuadas en los Programas Sociales y datos de 

Emergencia. 

 

SECRETARIA MUNICIPAL (SRA. ILSE ARANIS): Da a conocer informe de contraloría. 
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TITULO VII 

CASO PINO HUACHO. 

 

SR. ALCALDE: En otro punto se refiere  al caso de Don Oscar Muñoz Suazo, quien se encuentra 

en la sala dando lectura a la siguiente carta “Presidente del Comité de Adelanto Vecinal Pino 

Huacho Villa Esperanza uno y dos de Cauquenes y sus veinticinco socios le hacemos llegar 

cordial saludo y a la vez queremos que ustedes como servidores públicos nos escuchen de una 

vez por todas, aquí en esta villa mas de veinticinco socios no tenemos agua ni alcantarillado, ni luz  

 

 

 

vieran ustedes cuanto se sufre por no tener estos elementos que son de primera necesidad hemos 

reclamado al Señor Alcalde pero este Señor nos mantiene con esperanzas y mentiras y nosotros 

ya no creemos en el viejito pascuero y mucho menos en Don Juan Carlos Muñoz Rojas, Señores 

Concejales lo único que pido es que cuando se lea esta carta mas de alguno sepa sufrir el daño 

ajeno en carne propia y se ponga la mano en el corazón se despiden estos veinticinco socios 

abandonados y despreciados de las autoridades de gobierno, saluda atentamente a ustedes 

concejales y que la presente tenga buena respuesta, presidente Oscar Muñoz Suazo y su 

Secretaria Paola Sánchez”; por lo que responde haciendo ver que él no tenía conocimiento del 

reclamo que se presenta, pero que igualmente al tomar conocimiento hoy día de ello , quiso 

considerarla , por lo que en cuanto a  las palabras “no creemos en el viejito pascuero y otras 

cosas”, son una falta de respeto para la autoridad presente y en segundo lugar , aclara que sin 

querer disculparse en lo absoluto, el problema que se presenta viene desde hace muchos años el 

que nunca nadie lo había solucionado y que él estuvo en  dos reuniones en el lugar afectado , 

oportunidad en la que vio la problemática, por lo que hace más o menos seis meses se presentó 

un proyecto para el alcantarillado, el agua potable y la electrificación de ese sector, por lo que le 

cede  la palabra al Director de Secpla , para que explique la situación desde el punto de vista 

técnico. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Explica que la 

problemática se presenta cuando el proyecto del SERVIU, de pavimentación, no contempló un 

plan para solución, instancia en la que interviene el municipio y se inician los trabajos con el Sr. 

Alejandro Fernández para diseñar un proyecto de Ingeniería, lo que requiere una topografía que  

se debe licitar, tema en el que interviene  finanzas. 

 

SR. ALCALDE: Cree que había algo hecho de la administración anterior. 

 

SR. VALENZUELA: Señala que no se acuerda de que se halla presentado una solución o una 

necesidad en ese lugar, en la gestión anterior. 
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SEC. COMITÉ ADELANTO VECINAL PINO HUACHO (SRA. PAOLA SANCHEZ GONZALEZ): 

Señala que el tema era que ellos estaban confiados en que la Presidenta de la Junta de Vecinos, 

la  que supuestamente estaba desde el dos mil ocho haciendo diligencias en el proyecto, por lo 

que cree que si el proyecto se hubiese desarrollado desde el dos mil ocho ya estaría listo, motivo 

por el cual se reunieron como Comité, lo que ha provocado la molestia de la presidenta de la Junta 

de Vecinos de su sector.   

Agrega que la Presidenta de la Junta de Vecinos les pidió fotocopias de la Escritura a todos los 

socios más dos mil pesos y que cuando le fueron a pedir sus platas, no estaban ni las fotocopias 

de la escritura, ya que  supuestamente las entregó en la municipalidad. 

 

SR. ALCALDE: Da a conocer que el proyecto en análisis, tanto los Concejales como él,  en su 

calidad de Alcalde, a partir de  este minuto va ser considerado como propio, por lo que va a ver de 

la manera más rápida posible. 

 

 

Cree que existe la posibilidad de hacer un FRIL que no  va a alcanzar para alcantarillado pero si 

se  cuenta con muchos FRIL. 

 

SR. VALENZUELA: Cree que alcanza con un FRIL. 

 

SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACION (SR. RODRIGO SALGADO): Explica que es 

necesario ver de donde se obtiene el financiamiento, por que no se puede postular a un proyecto 

que el monto sea mayor al tope del financiamiento. 

Da a conocer que el Sr. Alejandro Fernández  ha tenido la disposición de apoyar el proyecto, sin 

embargo, se requiere de topografía y para ello se entiende que es necesario pensar el licitar, para 

poder crear el proyecto y para ello implica plazos. 

 

PRESIDENTE COMITÉ DE ADELANTO VECINAL PINO HUACHO (SR. OSCAR MUÑOZ 

SUAZO): Señala textualmente : “Señor, muy buenos días a todos los Concejales, represento al 

Comité de Adelanto Vecinal El Pino Huacho, veinticinco socios es lo que represento y cuando yo 

compre en el año ochenta y dos yo estaba en los extremos y a ese grupo nos hicieron la sucesión, 

como yo era comprador no me entere de las cosas que habían atrás, pero en ese tiempo ya 

decían que estaban haciendo gestiones y así nos preocupamos, organizamos este grupo con todo 

lo que el reglamento exige, seguimos adelante porque no es para ustedes es para nosotros, que 

lamentable es la situación en que vive mi vecindad, donde no hay agua no hay vida nosotros 

queremos vivir, también queremos vivir cómodamente no hay alcantarillado, no hay luz,  es triste 

la vida para las personas, han existido muchos proyectos que han salido, se han ejecutado y el 

proyecto de nosotros sigue esperando y hasta cuando?, entonces nos vimos obligados nosotros a 

enviarle una carta al Señor Alcalde, al Concejo y al Presidente, para que nos ayuden, para que 

ayuden a la gente que necesita y es triste la vida cuando no hay el vital elemento, espero que 
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ustedes nunca sufran lo que estamos sufriendo nosotros, los habitantes de Cauquenes, por eso 

hicimos llegar algunos papelitos para que nos ayuden y se pongan la mano en el corazón y que 

sepan sufrir el dolor ajeno en carne propia, hay mucha necesidad pero el ver como otros proyectos 

salen primero, han estado varias autoridades estuvo el gobernador hace un tiempo con nosotros 

entonces nosotros estamos perdiendo la paciencia tendría mucho mas que decirles, pero  la 

verdad no quiero cansarlos,  lo que espero de ustedes es que nos den una respuesta porque no 

podemos esperar tanto recuerden ustedes las palabras que dijo el papa Benedicto XVI cuando 

vino aquí a Chile “el amor es mas fuerte y los pobres no pueden esperar”, lo dijo aquí el Papa, 

esperamos que sean correctas mis palabras y que sean un poco duras, pero espero que ustedes 

encuentren como autoridades principalmente aquí, muchas gracias por su oportunidad y que Dios 

les bendiga”. 

 

SR. ALCALDE: Responde que junto al  Concejo presente, el proyecto para el sector del “Pino 

Huacho” será como propio y deja en claro que si estuvo presente en terreno y que cree que la 

administración anterior ya tenía la intención de hacer algo. 

 

Señala que en su administración se están haciendo las tramitaciones pertinentes,  que ya se está 

en el último proceso y que todo va ser absorbido por los proyectos FRIL, fondos que le han 

informado se encuentran reservados al momento que  se termine de desarrollar el proyecto. 

 

PRESIDENTE COMITÉ DE ADELANTO VECINAL PINO HUACHO (SR. OSCAR MUÑOZ 

SUAZO): Manifiesta su deseo que se concrete el proyecto para el sector que representa. 

 

SR. ALCALDE: Expresa seguridad de la ejecución del proyecto y pide se convoque una reunión 

para el próximo mes, para dar a conocer el tema a la comunidad afectada, con la participación de 

los Concejales. 

 

SEC. COMITÉ ADELANTO VECINAL PINO HUACHO (SRA. PAOLA SANCHEZ GONZALEZ): 

Propone que sea el 25 de Marzo. 

 

SR. ALCALDE: Se compromete en asistir en la fecha que se propone y presenta como solución 

transitoria la asistencia del camión limpia fosas, para lo que solicita se le presente una lista de 

personas con problemas. 

 

SEC. COMITÉ ADELANTO VECINAL PINO HUACHO (SRA. PAOLA SANCHEZ GONZALEZ): 

propone que la reunión de trabajo sea el día 26. 

 

SR. ALCALDE: Manifiesta su acuerdo y asistencia. 

 

TITULO VIII 
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COMODATOS. 

 

SR. ALCALDE: Propone al Concejo las solicitudes de Comodatos: 

1. Del Club Deportivo Unión de Quella por la cancha de futbol, en lo que no ve 

inconveniente,   

2. De la Junta Inscriptora por la sede Pocillas y  

3. Del Club de Rayuela José Manso de Velazco por la cancha de la población La Unión. 

  

SECRETARIA MUNICIPAL (SRA. ILSE ARANIS): Da a conocer que la solicitud del Club de 

Rayuela en el informe de fecha 26 de Enero concluye que los antecedentes y documentos ante la 

vista del Asesor Jurídico no ve inconveniente alguno en que se acceda a la petición de entregar en 

comodato la cancha de la calle tanto en Comodato por un periodo de cuatro años, lo mismo con la 

Sede Social de la Junta de Vecinos Pocillas a la Junta Inscriptora por cuatro años y también para 

el Club Deportivo de  la Unión de Quella. 

 

SRTA. CONCHA: Expresa estar de acuerdo con las peticiones que se hacen, considerando como 

respaldo el informe del Asesor Jurídico Don German Aliaga. 

 

SR. VERGARA: Manifiesta sus dudas en el caso de la  Unión , ya que parece lo tenía un  Club 

Deportivo. 

 

SR. VALENZUELA: Expresa sus inquietudes  por el tema de Pocillas, debido a que si bien 

técnicamente puede ser procedente, pero también está la opinión de los lugareños, respecto a si  

están de acuerdo, ya que son  discusiones que vienen de muchos años, lo que puede generar 

problemas con la comunidad, ya que son ellos los que se ven afectados con las decisiones que se 

tomen sobre la sede que consideran como propia. 

 

SR. ALCALDE: Propone que el caso de la sede de Pocillas se lleve a votación el Asesor Jurídico  

explique la situación. 

 

Solicita al Concejo aprobar “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

 

SR. VALENZUELA: APRUEBA “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 
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SR. VERGARA: APRUEBA “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

 

SR. CERONI: APRUEBA “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

 

SRTA. CONCHA: APRUEBA “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

 

SR. LEIVA: APRUEBA “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

 

SRA. HENRIQUEZ: APRUEBA “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

 

SR. ALCALDE: APRUEBA “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

 

Se acuerda aprobar “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

 

SR. ALCALDE: Solicita al Concejo Aprobar “COMODATO LA CANCHA DE FUTBOL UBICADA EN 

QUELLA, AL CLUB DEPORTIVO LA UNIÓN DE QUELLA”, por cuatro años. 

 

SR. VALENZUELA: Aprueba “COMODATO LA CANCHA DE FUTBOL UBICADA EN QUELLA, AL 

CLUB DEPORTIVO LA UNIÓN DE QUELLA”, por cuatro años. 

 

SR. VERGARA: Aprueba “COMODATO LA CANCHA DE FUTBOL UBICADA EN QUELLA, AL 

CLUB DEPORTIVO LA UNIÓN DE QUELLA”, por cuatro años. 

 

SR. CERONI: Aprueba “COMODATO LA CANCHA DE FUTBOL UBICADA EN QUELLA, AL CLUB 

DEPORTIVO LA UNIÓN DE QUELLA”, por cuatro años. 
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SRTA. CONCHA: Aprueba “COMODATO LA CANCHA DE FUTBOL UBICADA EN QUELLA, AL 

CLUB DEPORTIVO LA UNIÓN DE QUELLA”, por cuatro años. 

 

SR. LEIVA: Aprueba “COMODATO LA CANCHA DE FUTBOL UBICADA EN QUELLA, AL CLUB 

DEPORTIVO LA UNIÓN DE QUELLA”, por cuatro años. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Aprueba “COMODATO LA CANCHA DE FUTBOL UBICADA EN QUELLA, AL 

CLUB DEPORTIVO LA UNIÓN DE QUELLA”, por cuatro años. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba “COMODATO LA CANCHA DE FUTBOL UBICADA EN QUELLA, AL 

CLUB DEPORTIVO LA UNIÓN DE QUELLA”, por cuatro años. 

 

Se acuerda aprobar “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA UNION, AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro años. 

 

VARIOS. 

SR. ALCALDE: Cede la palabra para tratar diversos temas de interés para el concejo. 

 

TITULO IX 

PLAGA DE RATONES EN EL CEMENTERIO y POBLACIONES. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Presenta problemática social con la presencia de una plaga de ratones 

productos del terremoto Cauquenes en diversos barrios poblacionales. 

 

 

 

 

TITULO X 

VIAJE A ARGENTINA Y CASA CHILE. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Da cuenta del viaje a Argentina en la ciudad de San Rafael, lo que fue de gran 

utilidad para ver el sistema de administración  de la “Casa Chile”, donde hay niños chilenos de 

Chanco, tema que van a desarrollar el resto de Concejales y a la vez agradece  al Señor Alcalde 

por autorizar el viaje. 

 

SRTA. CONCHA: Da a conocer que la “Casa Chile” en la ciudad de San Rafael se encuentran en 

la actualidad  tres jóvenes chilenos de la Comuna de Chanco que están cursando  sus estudios en 

la mencionada ciudad  y que la idea es que en el mes de marzo vendría la representante de los 

chilenos residentes en San Rafael, que es la Sra. Amparito Ramírez, para efectos del convenio y 
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ver que recursos se pueden asignar a nivel municipal para el estudio de algunos jóvenes de 

Cauquenes. 

Señala que de acuerdo a lo que conocieron en lo que se refiere a la  infraestructura es necesario 

un apoyo, de tal manera que los jóvenes estudiantes estén en las mejores condiciones. 

 

SR. ALCALDE: Sin contradecir lo expresado por la Concejala Srta. Concha señala que en su visita 

a la “Casa Chile”, encontró que cumplía con las condiciones par la estadía de jóvenes estudiantes. 

 

SRTA. CONCHA: Expresa que desde su punto de vista se esperaban  mejores condiciones, por lo 

que inclusive se tomaron fotografías las condiciones que presenta la Casa Chile. 

 

SRA. HENRIQUEZ: Señala que para ella sería fundamental que el Director del DAEM diera su 

pronunciamiento sobre la necesidad de que estudiantes de Cauquenes estudien en el extranjero. 

Hace ver que la Intendencia de San Rafael no hace ningún aporte  a la Casa Chile y que desde su 

punto de vista como madre, es importante que       los niños tengan sus espacios suficientes, ya 

que se debe tener en cuenta que los niños son muy sensibles a extrañar hogares. 

 

SR. ALCALDE: Cree que el tema mayor es  económico, por lo que educar un niño en San Rafael- 

Argentina, si bien, la educación superior es gratuita en dicho país, pero igualmente se debe pagar 

$250.000.- a la Casa Chile,  por lo que se hace  necesario una evaluación de los costos que ello 

implica, además de que se debe averiguar los respaldos legales de lo que significa un aporte 

internacional, lo que pareciera no sería procedente  

 

SR. VERGARA: Manifiesta su desacuerdo con enviar niños a San Rafael- Argentina  a estudiar 

una carrera técnico profesional, debido a que en Cauquenes se cuenta con un Instituto con el que 

se pueden definir un sistema de becas , a lo que suma que piensa que la educación chilena es  

mejor. 

 

SR. ALCALDE: Hace ver que la realidad de los niños de Chanco es diferente a la de Cauquenes 

ya que  esos niños van a estar en mejores condiciones que en su casa, por lo que participa de lo 

expresado por el Concejal Sr. Vergara. 

 

ADMINISTRADOR MUNICIPAL: Hace ver que  dentro del presupuesto Municipal existen dos 

millones de pesos para el tema de la Casa Chile. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta si al invitación a San Rafael fue para una  actividad puntual o fue 

para conocer la casa estudio. 

 

SR. ALCALDE: Responde que la invitación fue para asistir a la Fiesta de  la Vendimia de San 

Rafael. 
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SRTA. CONCHA: Aclara que se invito a una agrupación de adultos mayores para participar en lo 

que se llama los festejos de la fiesta de la vendimia del año dos mil doce en San Rafael. 

Agrega que se trataba de un tema más que todo cultural, por lo que fue una delegación de Adulto 

Mayor  y  una delegación de Concejales, sin embargo, se consideró necesario conocer las 

condiciones de un proyecto que estaba presupuestado. 

 

SR. CERONI: Señala que existen invitaciones dirigidas al Sr. Alcalde, al Director del Conjunto del 

Adulto Mayor Sr. Carlos Soto y una al Concejal que habla  y la invitación del Señor Alcalde , él la 

hizo extensiva a los Concejales que quisieran participar. 

 

SRTA. CONCHA: Añade que la invitación contó con la aprobación del Concejo. 

 

SR. VERGARA: Consulta por una carta que llegó extraoficialmente de Argentina. 

 

SR. ALCALDE: Responde que cuando la tenga la va  a entregar. 

 

SR. VERGARA: Da a conocer que de acuerdo a lo que le comentó la concejala Sra. Henríquez los 

colchones eran malos y que además habían sido mal atendidos, por lo que cree es una situación 

que se debe revisar. 

 

SR. CERONI: Solicita que el tema que se analiza se tratado en privado para que todas las cosas 

queden en claro y aclara que los Concejales no fueron mal atendidos, aunque cuando se llegó  

hubo un problema pero que se solucionó. 

 

DIRECTOR DAEM (SR. JUAN CARLOS CANALES): Hace ver que en Talca se cuenta con una 

casa para estudiantes.  

 

 

 

 

TITULO XIII 

PARQUIMETROS 

 

SRTA. CONCHA: Presenta situación del Sr. Jorge Aguilera por el tema de los parquímetros, 

debido a que habían dos cláusulas donde una ellas establecía poder subir el valor de las  Boleta 

de cobro con una máximo de $10, y por otra parte,  obligaba al Concesionario aumentar el monto 

que tenía que entregar a la municipalidad, por lo que le solicita se vea que como durante el año 

dos mil once no subió el valor de cobro a los usuarios por cada una de las boletas, no se aumentó 
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el ingreso al municipio y por tanto no correspondería que se le cobre para hacer la renovación de 

la concesión de los parquímetros, situación que pide sea resuelta. 

 

SR. ALCALDE: Consulta quien le esta cobrando al Sr. Aguilera. 

 

SRTA. CONCHA: Responde que Finanzas le esta cobrando, porque cuando fue a tomar el tema 

del contrato actual le dijeron, que tenía  una diferencia. 

 

SR. ALCALDE: Recuerda que el Señor Aguilera el año del terremoto, aún  cuando no cobró 

parquímetro le pagó a todos los funcionarios que estaban trabajando  y el Concejo  en pleno le 

condonó el mes de Enero, para hubiera alguna compensación con el pago a sus funcionarios , 

tema en el que incluso el Concejal Señor Vergara dijo que las Empresas Concesionarias 

anteriores hasta quedaron debiendo a los funcionarios por lo que quedaron condonadas todas las 

deudas , por lo que entonces, piensa de que es imposible que hoy día la Jefa de Finanzas esté 

cobrando las condonaciones. 

 

SR. ALCALDE: Solicita quede en acta que el Señor Aguilera se ha portado súper bien con la gente 

y con la Municipalidad ha cumplido. 

 

TITULO XIV 

VENDEDORAS DE MARISCOS. 

 

SRTA. CONCHA: Da a conocer que en reunión se encuentra presente la Presidenta de las 

Locatarias del Patio de Mariscos debido a la preocupación  por las condiciones en que se 

encuentran trabajando y no ven que el proyecto avance. 

 

SR. ALCALDE: Responde que el proyecto esta hecho en los FRIL y se encuentra priorizado. 

 

SRTA. CONCHA: Propone una reunión informativa para los locatarios del Patio de Mariscos. 

 

SR. ALCALDE: Responde que el proyecto esta hecho  con urgencia y se hicieron  con dos FRIL 

porque no alcanzaban los recursos, ya que hay que considerar exigencias que indica la normativa 

de higiene, uno para el agua, azulejos,  mesas especiales  y otro para la refrigeración en la 

bodega.  

 

PRESIDENTA S.T.I. VENDEDORAS DE PESCADOS (SRA. MARGARITA LOPEZ AGURTO): 

Solicita conocer el proyecto. 

 

SR. ALCALDE: Responde que  se coordine con el Director de Secpla Sr. Rodrigo Salgado, para 

que les explique el proyecto. 
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PRESIDENTA S.T.I. VENDEDORAS DE PESCADOS (SRA. MARGARITA LOPEZ AGURTO): 

Pide  una solución al techo que se esta cayendo. 

 

SR. ALCALDE: Propone su visita con el Administrador Municipal, una vez terminada la sesión de 

Concejo. 

 

PRESIDENTA S.T.I. VENDEDORAS DE PESCADOS (SRA. MARGARITA LOPEZ AGURTO): 

Da a conocer que en la entrada al pasaje Ruiz hay un cortafuego que esta a punto de ceder para 

el  lado del mercado de mariscos. 

 

SR. ALCALDE: Responde que se está proponiendo un proyecto que esta en vías de ejecutarse. 

 

PRESIDENTA S.T.I. VENDEDORAS DE PESCADOS (SRA. MARGARITA LOPEZ AGURTO): 

Reclama que  no esta aprobado. 

 

SR. ALCALDE: Aclara que  si están aprobado  todos los proyectos FRIL y que son de libre 

disposición. 

Insiste en hacer una reunión de trabajo. 

 

PRESIDENTA S.T.I. VENDEDORAS DE PESCADOS (SRA. MARGARITA LOPEZ AGURTO): 

Manifiesta la necesidad de que se les explique el proyecto reclama la necesidad de una además 

del desagüe que es un tema que les complica. 

 

SRTA. CONCHA: A propósito de anegamientos da a conocer de  con las lluvias en distintos 

sectores poblacionales reclamaban que estaban anegados y que los desagües de las alcantarillas 

también estaban anegados. 

 

SR. ALCALDE: Hace ver que los desastres que provoca la naturaleza siempre traen sus 

consecuencias negativas, ya sea por lluvias no esperadas, terremotos incendios etc., por lo que 

desde su punto de vista se debe pensar en soluciones para los problemas que se ocasionan y 

para ello están Bomberos, Emergencia. 

 

Agrega que dentro de la solución de problemas, ello se dificulta con las exigencias que presenta el 

sistema de compras, por lo que a veces para contar con un stock de cosas para emergencias para 

que las cuadrillas solucionen el problema, hay una demora de un mes o más, situación similar que 

sucede para cualquier compra.    
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SECRETARIA.T.I. VENDEDORAS DE PESCADOS (SRA. CLAUDIA ALVEAR SOTO): 

Consulta por el techo que se iba a instalar en el mercado de mariscos. 

 

DIRECTOR DEL CEMENTERIO MUNICIPAL (SR. HAROLD GOMEZ): Responde que el techo se 

va a instalar esta semana. 

 

SR. ALCALDE: Solicita se espere el proyecto que va a instalar un teco definitivo. 

 

TITULO XV  

LETREROS PUBLICITARIOS. 

 

SR. VERGARA: Consulta si los letreros  publicitarios están pagando sus derechos municipales en 

los sectores de tres palos y otro en la esquina de calle Antonio varas con la Avenida Doctor Meza. 

 

TITULO XVI 

BOMBEROS. 

 

SR. VERGARA: Reclama el hecho de que en la radio se den declaraciones de parte de bomberos 

(funcionario del hospital, con el cargo de tesorero) en que el municipio no les ha dado recursos, en 

consecuencia  que se les subvencionó con cinco millones  de pesos, comentario que deja mal 

públicamente a los Concejales.  

 

SR. ALCALDE: Solicita a la Sra. Ilse enviar un oficio a Bomberos recordando la subvención 

otorgada. 

Da a conocer que el Superintendente le manifestó que sido sancionado el año pasado un bombero 

por hacer declaraciones. 

 

SR. LEIVA: Considera que cuando se hace una declaración que no corresponde, debe haber un 

desmentido. 

 

SR. VERGARA: Recuerda que  para el terremoto se subvencionó por  una gran cantidad a 

bomberos. 

 

SR. ALCALDE: Agrega que para el último incendio  se pagó el gasto de combustible de todos los 

camiones. 

 

SR. VALENZUELA: Considera que en la radio se debe decir desmentir  con nombre y apellido. 
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TITULO XVII 

MAQUINAS TRAGAMONEDAS. 

 

SR. VERGARA: Propone reactivar la cobranza para las máquinas tragamonedas, porque ha visto 

que es  un buen negocio que están saliendo otros lugares. 

 

SR. ALCALDE: Señala que le han pedido una reunión para ponerse de acuerdo en pagar el 

derecho municipal. 

 

SR. VERGARA: Propone que dichos cobros se destinen a Bomberos. 

 

SR. ALCALDE: Da a conocer que los comerciantes de las máquinas de juegos, la mayoría está de 

acuerdo y quiere conversar el tema en el Concejo,  principalmente con la Comisión de Finanzas. 

 

SR. VALENZUELA: Propone se invite los comerciantes de las máquinas de juegos  al Concejo. 

 

SR. VERGARA: Sugiere se deje para principios de marzo la reunión y no hacerse  un lado de la 

situación. 

TITULO XIII 

MERCADO MUNICIPAL INSTALACIONES. 

 

SR. VERGARA: Propone se exija a la Constructora del mercado para ver el tema  de las goteras 

del  mercado. 

 

SR. VALENZUELA: Participa de la propuesta del Concejal Sr. Vergara. Esa  

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Hace ver que la constructora hizo 

una reparación de la parte inferior y que era mas estructural que reparaciones. 

 

SR. VALENZUELA: Observa que se trataba de una cubierta. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Aclara que se hizo lo que estaba 

considerado. 

 

SR. VALENZUELA: Insiste en hacer ver que el cobro del proyecto  que se presento a la contraloría 

no es así y que hay una cantidad importante de plata para la cubierta  y resulta que quedó mal y 

después la Municipalidad notificó a la empresa FABRO que viniera a arreglar u ahí  pusieron un 

poco de tapagoteras, por lo que propone la efectividad de la boleta de Garantía. 



Página 40 de 51 

 

   
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Hace ver que el  problema es de 

las canaletas. 

 

 

 

 

DIRECTOR DEL CEMENTERIO (SR. HAROLD GOMEZ): Informe que se  ha presentado tres 

veces el tema de las canaletas en licitación. 

 

SR. VALENZUELA: Da a conocer que trabaja con cinco empresas que montan canaletas. 

 

SR. ALCALDE: Propone se vea  con FABRO para ver cuanto sale. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta  porque tiene que ser la empresa FABRO. 

 

SR. ALCALDE: Responde que  no hay nadie que este dispuesto de todas las empresas están 

trabajando 

Hace ver que  el problema fue desde cuando se hizo la reparación del mercado, como por ejemplo 

el techo que no es impermeable. 

 

SR. VALENZUELA: Señala que el problema es que el techo no tiene  fieltro. 

 

SR. ALCALDE: Hace ver que  el tema mayor es justamente el de las canaletas. 

 

TITULO XIV  

MATERIALES LICEO ANTONIO VARAS ANTIGUO. 

 

SR. VALENZUELA: En otro punto, da a conocer que han habido denuncias ante los Concejales de 

que todos los materiales del Liceo Antonio Varas que se estaban desarmando,  donde hay vigas y 

otros materiales de construcción no están, por lo que pregunta: donde están? o tienen esas cosas 

en sus viviendas particulares para uso personal?  

 

SR. ALCALDE: Responde que en  el Liceo Claudina Urrutia el presidente del centro de padres  

Don Nicolás Badilla distribuyó a los apoderados y a la gente e inclusive, según se le informó, se 

hicieron ventas para ingresos del centro de padres. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta si hay algún tipo de contabilidad, debido a que no se puede  hacer 

uso sin un control. 
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SR. ALCALDE: Responde que la contabilidad la llevaba el Presidente del centro de Padres  

 

SR. VALENZUELA: Consulta por el caso del El Liceo Antonio Varas. 

 

SR. ALCALDE: Responde que hay una lista completísima con nombre, Rut y de todo lo que se le 

donó a la gente, por ser materiales desecho. 

 

 

 

SR. VALENZUELA: Hace ver que dichos materiales  pueden ser reutilizados en alguna actividad 

que se requiera, como por ejemplo para una  emergencia. 

 

SR. CERONI: Recuerda que él pidió un informe de los materiales debido a que  antes de donar 

debía darse de baja. 

 

SR. ALCALDE: Responde que esta dado de baja, desde el terremoto. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta por el Decreto que da de baja. 

 

SR. ALCALDE: Responde que en el terremoto se dio de baja todo el colegio. 

 

SR. LEIVA: Da a conocer que a él le correspondió gestionar un apoyo a una señora de Quella con 

pizarreño, pero  los materiales estaban en pésimas condiciones por lo que no son reutilizables. 

 

SR. VALENZUELA: Especifica que el problema está en las puertas, vigas y otros de  estructura. 

 

SR. ALCALDE: Responde que las puertas, vigas y otros de  estructura están en  los corrales 

municipales, es decir, algunas cosas porque el  resto se regalo. 

Hace ver que  incluso quedan ventanas porque  que nadie las quiere sacar. 

 

SR. VALENZUELA: Pide  formalmente el listado completo de las personas y las cosas que cada 

uno de ellos obtuvieron, ya que considera se deben transparentar las acciones,  para que no se 

diga que están en la casa de este o del otro, ya que el dijeron “si quieres te paso fotos”, por lo que 

él prefirió preguntar primero. 

 

SR. ALCALDE: Responde que  si hay en la casa de “alguien”, hay que ver si en los listados de 

cosas que se donaron. 

Cree que si dentro de la donación hay  funcionarios municipales que necesitaba para algo, no ve 

el impedimento si hubiese sido así. 
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Deja en claro que él firmaba la entrega de donaciones para tener la constancia  de las entregas, 

pero que su Secretaria la Sra. Rosita tiene clarísimos los listados de la gente que fue beneficiada. 

 

SR. VALENZUELA: Pide el listado de las donaciones, ya que si se han perdido cosas y se 

configura que lo tiene tal o cual familia  “nosotros vamos a presentar una querella civil”,  

 

 

 

 

 

 

 

TITULO XV 

REUNIONES CONCEJO EN EL MES DE FEBRERO. 

 

SR. VALENZUELA: Reclama el hecho de que la planificación de reuniones de Concejo que se 

acordó con motivo de vacaciones no se haya cumplido, por lo que piensa no se pueden dar 

reuniones intempestivas.   

 

SR. CERONI: Aclara que se  dijo que si se necesitaba hacer alguna reunión se citaría. 

 

SR. ALCALDE: Es que si es necesario hay que hacerla por una emergencia una reunión 

extraordinaria. 

 

SR. VERGARA: Da a conocer que las reuniones se debió a que los  Concejales viajaban  y tenían 

que hacerse  inversiones de algo por urgencia. 

 

TITULO  XVI 

PERSONAL DE LOS PROGRAMAS DE EMPLEO. 

 

SR. VALENZUELA: Consulta por la lista de las personas que trabajan en los PMU,  proyectos  

para aquellas familias que habían quedado fuera de otros proyectos, ya que hay personas  que  ha 

juicio de los Concejales no tienen la necesidad de trabajar en proyectos de emergencia , como por 

ejemplo Presidentes de Juntas de Vecinos y sus maridos o esposas,  niños que están estudiando 

y que están de vacaciones, en consecuencia que el argumento por el cual se solicitó  era para dar 

trabajo a aquellas familias que son pobres.  

 

SR. ALCALDE: Responde que en el caso de los estudiantes es para pagarse la matricula. 
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SR. VALENZUELA: Considera que en los acasos de algunos estudiantes universitarios los papas 

ganan un millón de pesos y todavía anda diciendo gente que no ha podido tener la posibilidad de 

trabajar porque tienen los cupos llenos. 

 

SR. ALCALDE: Responde que de acuerdo a las platas que dejó el Concejo se tomaron  todas las 

carpetas de personas que piden trabajo. 

Considera que se debe tener en cuenta que hay personas que están trabajando en los  arándanos 

y otros de temporada. 

 

SR. VALENZUELA: No entiende los casos de personas que no asisten a trabajos temporales 

porque tienen niños chicos,  se han acercado diciendo que no tienen posibilidades laborales. 

 

 

 

 

SR. ALCALDE: Responde que  esas personas son las que están trabajando Hernán según yo. 

 

SR. VALENZUELA: Expresa que   podría traer nombres y familias sin trabajos y que se les 

respondió que estaban los cupos llenos. 

 

SR. VERGARA: Da a conocer el caso de la Sra. Landeros. 

 

SR. ALCALDE: Responde que  La Señora de Landeros estaba contratada equivocadamente  ya 

que  el problema  es que había un Señor  por los Pro empleo para el CANIL de perros que 

formaron un grupo particular y que el Concejo también aprobó comprarle algunas cosas de 

alimento, lo que es un problema terrible que  se estaba solucionando los particulares. 

 

SR. VERGARA: Observa que no corresponde la situación. 

 

SR. ALCALDE: Responde que  fue un error de una persona que no hizo el contrato, lo que se 

encuentra corregido.  

TITULO XVII 

ALUMBRADO PUBLICO. 

 

SR. CERONI: Considera que  EMELECTRIC no cumple con la mantención del alumbrado público 

y hay que esperar mucho tiempo para poder cambiar una ampolleta o si hay un corte hay que 

estar llamando a una central en Valparaíso y de ahí ellos llaman a Talca, por lo que propone la 

posibilidad de tener una empresa a mano para que el municipio le indique la mantención. 
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SR. ALCALDE: Da a conocer que tomo conocimiento, a través del Diario “El Mercurio” que  hay un 

sistema en Valparaíso de iluminación, el que se trabaja con departamento municipal especial en el 

tema.    

TITULO XVIII 

LISTADO DIRECTORES. 

 

SR. CERONI: Solicita  el listado de los directores que terminaron su contrato. 

 

TITULO XIX 

REFLEXION  

 

SR. ALCALDE: En una reflexión señala que el Secretario General de la OEA Insulza, José Miguel 

Insulza, un hombre muy admirado por él,  por ser un brillante orador, dice en “Las Ultimas 

Noticias”: “ que los Alcaldes y las Autoridades con el ser amenazados constantemente, con ser 

demandados no toman determinaciones que sean para el pueblo” , lo que encontró muy  atinado 

ya que de repente por el miedo y el temor a estar amenazado de que lo van a demandar y de que 

lo van a acusar, es preferible no tomar decisiones, con lo que se perjudica la gente, cree que el Sr. 

José Miguel Insulza   lo dice, porque hay algunas personas que están más preocupadas de meter 

preso al enemigo(lo que dice textual en el “Mercurio”), palabras con las cuales se siente 

interpretado ya que en algunas situaciones se ha visto  debilitado. 

 

TITULO XX 

ALUMBRADO PUBLICO  

 

SR. LEIVA: Da a conocer que en la municipalidad de Valparaíso disponen de un profesional 

Ingeniero Eléctrico, que ha implementado un sistema de ahorro en el alumbrado público lo que ha 

permitido un ahorro de mas de mil millones de pesos. 

 

DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES (SR. JENARO BRAVO): Hace ver que en el municipio de 

Valparaíso hay toda una organización en el sistema de control del gasto en el alumbrado público. 

 

TITULO XXI 

PETICION DE INFORMACION EDUCACION  

 

SR. CERONI: Reitera información referente al tema de los profesores y directores  que terminaron 

su contrato. 

 

DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (SR. JUAN CARLOS CANALERS): Responde que si 

bien se termina el contrato, pero siguen siendo Directores hasta marzo. 
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DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (SR. JUAN CARLOS CANALES): Respecto a la 

modificación del estatuto docente, explica que es el  Sr. Alcalde quien determina cuando se va a 

llamar a concurso. 

Informa que el próximo año pasan séptimos y octavos años  a la enseñanza media o secundaria, 

por lo que se produce la problemática de llamar a concurso y  de cómo se van  a llenar los cupos 

de enseñanza básica cuando esos cupos van a pasar a la enseñanza media. 

 

SR. ALCALDE: Cree que se va a tener que pagar las  indemnizaciones que correspondientes. 

 

DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (SR. JUAN CARLOS CANALES): Dentro del tema de 

educación señala que el Concejo va a tener que tomar decisiones serias sobre la educación, como 

es por ejemplo, el cierre de escuelas, las que eran de veinte alumnos y ahora cuentan con cuatro 

alumnos, escuelas que tienen sitio rural y otras que no.  

Agrega que se debe esperara la decisión Alcaldicia de cuando se llevarán a cabo los concursos. 

 

SR. ALCALDE: Cree que en educación una de las primeras acciones es poner al día las 

contrataciones nuevas por educación que realizan otras funciones y que dentro de este tema 

también hay que tener en cuenta que mucha gente se retiró debido a que llegaron recursos 

especiales.  

 

Agrega que los primeros recursos que llegaron de los profesores ya se distribuyeron y que ellos 

están con una demanda, que fue de común acuerdo con el Presidente del Colegio, ya que se pagó 

hasta el mes de Diciembre, quedando abierta la posibilidad  de pedir la diferencia de su sueldo de 

Diciembre, para lo que se cuenta con la disposición Alcaldicia. 

Da a conocer que viene otro listado  de profesores, situación para la cual cree conveniente el 

estudio de la comisión finanzas con los funcionarios de educación, ya que la idea es ir 

disminuyendo el déficit en educación y que en los concursos queden los mejores.   

 

SR. CERONI: Consulta por el caso del Director de la Escuela de Porongo. 

 

SR. ALCALDE: Responde que el Director de la Escuela de Porongo, viene de la gestión Alcaldicia 

anterior y que entiende que este en su cargo por un tema de buena gestión. 

 

SR. VALENZUELA: Hace ver que su  pensamiento en el tema que se analiza, es desde el 

financiamiento del gasto, por lo que si hay un profesor jubilado que no le va a afectar irse y ello 

significa el ahorro de un  Director, no corresponde involucrar temas de afectividad, ya que hay 

problemas económicos y que lo que corresponde es que el DAEM defina las habilidades 

pertinentes para la educación. 
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DIRECTOR COMUNAL DE EDUCACION (SR. JUAN CARLOS CANALES): Explica que en el 

tema de los concursos para Director  y  profesores, estos se postulan y de los cinco primeros el 

Alcalde elige. 

 

SR. VERGARA: Hace ver que vienen cambios radicales en Educación, por lo que espera  se 

termine la opción de ocupar  gente de educación. 

 

SR. ALCALDE: Cree que el tema pasa por determinar las habilidades profesionales para que 

ingrese o permanezca dentro  el sistema docente municipal. 

 

 

TITULO XXII 

SALUD  

 

SR. CERONI: Manifiesta su preocupación por lo que están  pagando las municipalidades a los 

SAMU, debido a que podría suceder de quedar sin profesionales médicos para la extensión 

horaria y para la extensión SAPU   y como se puede ver afectado el municipio si no se inyecta 

recursos a salud; ejemplariza la situación con la obtención de recursos  con el SAPU , con la 

Municipalidad de Parral que recibe quince mil pesos, Cauquenes nueve mil quinientos pesos, 

Empedrado veinticinco mil pesos, por lo que propone un aporte municipal a salud municipal.   

 

 

 

 

DIRECTORA COMUNAL DE SALUD (SRA. SILVIA ARAVENA): Responde que  en este momento  

no hay  problemas con lo que cancela salud municipal a los médicos que están haciendo SAPU, 

ya que inclusive hay  médicos que están en espera para ingresar, por el monto que se cancela. 

 

SR. VERGARA: A propósito del tema de salud, consulta, por el monto que  llega por subvención 

para pagar horas, ya que estas se rebajan  

  

DIRECTORA COMUNAL DE SALUD (SRA. SILVIA ARAVENA): Responde que salud municipal 

recibe ciento seis millones de pesos en el año, con un  costo de ocho millones de pesos (aprox.) 

mensual de SAPU y se gasta mas de nueve millones, por lo tanto,  existiría un  déficit de un millón  

de pesos en relación a la plata que llega. 

 

SR. VERGARA: Consulta como es que la Municipalidad de Parral ofrece una cantidad de plata si 

tiene una hora oficial. 

 

SR. VALENZUELA: Responde que en el caso de la Municipalidad de Parral hay aporte municipal. 
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SR. VERGARA: Hace ver la importancia de ofrecer casa a los médicos. 

 

TITULO XXIII 

CAMION BACHEADOR Y LIMPIAFOSAS. 

 

SR. LEIVA: Consulta cuando los camiones Bacheador y limpia fosas estarían operativos. 

 

SR. ALCALDE: Responde que el camión limpia fosas está operativo hoy día ( Solicita al 

administrador Municipal de que mañana el camión limpia fosas  vaya a Sauzal debido a que se 

está haciendo un operativo en esa zona )  y que en cuanto al  camión limpia fosas, ya está listo , 

debido a que vino la gente a dar la charla de manejo de esa maquinaria  los funcionarios 

municipales, por lo que ya se ha operado en dos o tres partes, faltando solo más mangueras para 

dar el alargue necesario que requieren algunos recintos. 

Agrega que el camión Bacheador inicia su primer trabajo en la calle “Los Castaños” en la 

población “Retulemu”, quedando solucionada la problemática existente. 

 

TITULO XXIV 

INSTALACION KIOSCO. 

 

SR. ALCALDE: Presenta al concejo señora, asistente en reunión de Concejo, por petición de 

instalación de Kiosco de Cerrajería, por   programa fosis, para ser instalado en calle Catedral entre 

Victoria y Yungay. 

 

 

 

A propósito de peticiones de espacios públicos, hace ver que la plaza  de armas de la ciudad y 

otros lugares públicos, se han ido despejando de peticiones de uso. 

 

Consulta a la Sra., que hace la petición si cuenta con la venia de los comerciantes que estarían al 

frente del kiosco   

 

SRA. FRESIA AGURTO: Responde que  conversó con la Sra. del kiosco de revistas y que le 

manifestó no habría problema para que  se instalara al lado y que lo mismo hizo con el local 

fotográfico del Sr. Gabriel Gonzales.  

 

SR. ALCALDE: Solicita el pronunciamiento del concejo para la petición que se presenta. 

 

SR. VERGARA: Aclarando que sin tener ninguna intensión de complicar a la persona  que 

presenta la solicitud de instalación del kiosco  ni a nadie, hace ver que existe una reglamentación 
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que viene de otra administración, por lo que si se va a modificar, que entonces sea para todos 

abierto la instalación de kioscos, ya que, a su juicio,  se presentan muchos casos  especiales. 

 

SR. LEIVA: Considera que la diferencia está en que la Sra. Agurto va a hacer algo específico que 

en pocas partes se hace. 

 

SRA. FRESIA AGURTO: explica que su kiosco es pequeño  ,  de un metro veinte por un metro y 

que ha trabajado toda su  vida, pero que hoy por su  enfermedad  de artrosis, solicita ayuda. 

 

SR. VERGARA: Propone dejar abierta la alternativa de peticiones de kioscos. 

 

SR. ALCALDE: Hace ver que dentro de sus facultades está el otorgar los permisos para ocupar 

espacios públicos. 

 

SR. VALENZUELA: Responde que siempre y cuando la ordenanza diga que no se puede, lo que a 

él parece es así. 

Agrega que el tema  no es fácil y que se tiene que entender que de ninguna forma esta limitado 

que no se pongan tantas personas porque incluso los puestos establecidos hoy día reclaman que 

hay otras personas que no pagan nada, versus ellos que pagan arriendo luz patente y todas esas 

cosas, por lo que su decisión la va a dejar a lo que decida el Sr. Alcalde, porque no es una 

decisión que el Concejo va a tomar. 

 

SR. ALCALDE: Solicita aprobación para la “INSTALACION DE KIOSCO PARA CONFECCION DE 

LLAVES Y REPARACION DE CHAPAS”, ubicado en  Catedral entre las calles Yungay y Victoria al 

lado del kiosco de Diarios y Revistas de la Sra.  Edita Parra Fuenzalida. 

 

 

SR. VERGARA: Aprueba la “INSTALACION DE KIOSCO PARA CONFECCION DE LLAVES Y 

REPARACION DE CHAPAS”, ubicado en  Catedral entre las calles Yungay y Victoria al lado del 

kiosco de Diarios y Revistas de la Sra.  Edita Parra Fuenzalida. 

 

SR. VALENZUELA: Aprueba la “INSTALACION DE KIOSCO PARA CONFECCION DE LLAVES Y 

REPARACION DE CHAPAS”, ubicado en  Catedral entre las calles Yungay y Victoria al lado del 

kiosco de Diarios y Revistas de la Sra.  Edita Parra Fuenzalida. 

 

SR. CERONI: Aprueba la “INSTALACION DE KIOSCO PARA CONFECCION DE LLAVES Y 

REPARACION DE CHAPAS”, ubicado en  Catedral entre las calles Yungay y Victoria al lado del 

kiosco de Diarios y Revistas de la Sra.  Edita Parra Fuenzalida. 
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SRTA. LEIVA: Aprueba la “INSTALACION DE KIOSCO PARA CONFECCION DE LLAVES Y 

REPARACION DE CHAPAS”, ubicado en  Catedral entre las calles Yungay y Victoria al lado del 

kiosco de Diarios y Revistas de la Sra.  Edita Parra Fuenzalida. 

 

SR. ALCALDE: Aprueba la “INSTALACION DE KIOSCO PARA CONFECCION DE LLAVES Y 

REPARACION DE CHAPAS”, ubicado en  Catedral entre las calles Yungay y Victoria al lado del 

kiosco de Diarios y Revistas de la Sra.  Edita Parra Fuenzalida. 

 

Se acuerda aprobar la “INSTALACION DE KIOSCO PARA CONFECCION DE LLAVES Y 

REPARACION DE CHAPAS”, ubicado en  Catedral entre las calles Yungay y Victoria al lado del 

kiosco de Diarios y Revistas de la Sra.  Edita Parra Fuenzalida. 

 

SR. ALCALDE: Se cierra la sesión a las 13:00 hrs. 

 

RESUMEN DE ACUERDOS SESION ORDINARIA N° 117 DE FECHA 20 DE FEBRERO DEL 

2012.- 

 

Se acuerda aprobar las Actas  Ordinarias N°  104 de fecha 04 de Octubre de 2011, N°114 y N° 

115 ambas de fecha 09 de Enero de 2012. 

 

Se acuerda aprobar “CONTRATO ANALISIS CLINICO SEGÚN CANASTA DE EXAMENES DE 

LABORATORIOS BASICO Y CARDIOVASCULAR EN ATENCION PRIMARIA DEPTO. SALUD 

MUNICIPAL”. 

 

Se acuerda aprobar los Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del 

Proyecto “REPOSICION SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES”, el cual postula al  

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

 

 

 

 

Gastos que ascienden a la suma de $1.264.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle: 
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Se acuerda aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA JENARO PRIETO” Iniciativa que postula a obtener 

financiamiento del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se 

presenta en el siguiente cuadro: 

 

Se acuerda aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“CONSTRUCCION PLAZA ACTIVA LOS ROBLES”, iniciativa que postula a obtener financiamiento 

del Fondo Regional de Iniciativas Locales (FRIL) año 2012 y cuya estimación se presenta en el 

siguiente cuadro: 

 

 

 

 

 

 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 250.000       250.000                    

Reparaciones menores 1 global 240.000       240.000                    

Otros gastos generales 1 global 60.000         60.000                      

Total costos de mantención y operación 1.264.000                 

Proyecto:  "REPOSICIÓN SEDE SOCIAL RETULEMU CAUQUENES"

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 9.500         114.000                  

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000         84.000                   

Costos de mantención (incluye MOD)

Mantención de infraestructura 1 global 350.000      350.000                  

Reparaciones menores 1 global 440.000      440.000                  

Otros gastos generales 1 global 100.000      100.000                  

Total costos de mantención y operación 1.088.000               

Tasa anual de incremento  de los Costos de Operación y Mantención de un 3%
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Se acuerda aprobar Costos de Operación y Mantención generados para la ejecución del Proyecto 

“REPARACION CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES”, el cual Postula a 

Financiamiento FRIL proceso presupuestario 2012.  

Gastos que ascienden a la suma de $1.279.000 anuales de acuerdo al siguiente detalle:

 

 

Se acuerda aprobar el pronunciamiento del Concejo para dejar constancia que el Concejo en 

pleno, tomó conocimiento de la implementación para el Año Académico 2012 de los Convenios de 

Desempeño Colectivo de los Establecimientos Educacionales Liceo Antonio Varas B-32 y Escuela 

Barrio Estación E-652. 

 

Se acuerda aprobar petición de “Adelanto de Subvención” con el fin de pagar indemnización a 

docente declarado con salud irrecuperable.  

  El docente a indemnizar y el monto a pagar es el siguiente: 

 Carlos Norambuena Castro………………$ 13.055.110.- 

 

Lo anterior presentado por el Jefe de DAEM Sr. Juan Carlos Canales Carrasco. 

 

Se acuerda aprobar “COMODATO CANCHA DEPORTIVA UBICADA EN CALLE UNO 

POBLACION LA    UNION,  AL CLUB DE RAYUELA JOSE MANSO DE VELASCO”, por cuatro 

años. 

Costos de Mantención y operación Cantidad
Unidad de 

Medida

Costo 

Unitario
Total anual

Costos de operación

Agua 12 $/mes 14.500         174.000                    

Electricidad 12 $/mes 25.000         300.000                    

Gas 12 $/mes 13.000         156.000                    

Insumos de aseo 12 $/mes 7.000           84.000                      

Costos de mantención

Mantención de infraestructura 1 global 234.000       234.000                    

Reparaciones menores 1 global 256.000       256.000                    

Otros gastos generales 1 global 75.000         75.000                      

Total costos de mantención y operación 1.279.000                 

Proyecto:  "REPARACIÓN CLUB DE LEONES COMUNA DE CAUQUENES"


